

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Geheime Justizräthe

[urn:nbn:de:bsz:31-221399](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-221399)

Geheime Kriegsräthe:

Janaß Fränzingen: Sohn des Amtsrevisors Joseph Fränzingen in Bruchsal, 1813 Rechtspractikant, 1814 Secondlieutenant im freiwilligen Jäger-Regiment, 1815 Auditeur beim Dragoner-Regiment von Freystedt, 1823 Hofgerichtsrath in Mannheim, 1829 Legationsrath beim Ministerium der auswärtigen Angelegenheiten, 1836 geheimer Kriegsrath, 1838 Ritter des Jähringer Löwen, 1840 Ritter des würtemb. Kron-Ordens und des Hess. Ludwigs-Ordens.

Friedrich Vogel: gebürtig von Emmendingen, 1812 Rechtspractikant, 1814 Garnisonsauditeur in Karlsruhe, 1817 Oberauditeur, 1819 mit Sitz und Stimme ins Kriegsministerium gesetzt, 1821 Kriegsrath, 1822 geheimer Kriegsrath, Generalauditeur und Ritter des Jähringer Löwen, 1842 Geheimerrath 2ter Klasse.

Geheime Justizräthe:

Matthäus Büchold: Hofgerichtsdirektor in Rastatt, 1807 geheimer Justizrath, 1828 am 30. April gestorben in Rastatt. (Siehe Directoren.)

H. N. Gensler: Hofrath und Prof. jur. in Jena, 1816 Prof. jur. ord. in Heidelberg, 1818 geheimer Justizrath, gestorben.

Gabriel Wolff: ein mit der Pfalz übernommener Diener, 1803 Hofrath bei dem Hofraths-Collegium zu Mannheim, 1807 Hofgerichtsrath allda, 1814 geheimer Justizrath, 1826 pensionirt, 1839 am 23. December gestorben in Mannheim.

Geheime Regierungsräthe:

Theodor Hartleben: 1770 am 24. Juni geboren in Mainz, 1790 Doktor der Rechte und Assessor bei der Juristenfacultät allda, 1791 Practicant in Weglar, 1793 bei der Reichstagsgesandtschaft in Regensburg, 1794 Hofrath und Amtmann in Kislau, 1795 Prof. ord. des Staatsrechts zu Salzburg, 1800 Polizeidirektor allda, 1804 Prof. ord. des Staatsrechts und der Polizei zu Würzburg und k. bair. Landes-Direktionsrath, 1806 Regierungsrath zu Koburg, 1807 geheimer Regierungsrath, 1808 Regierungsrath zu Freiburg und Prof. ord. der Rechte, 1810 Kreisrath in Offenburg, 1811 in Durlach, 1813 in Mannheim, 1819 geheimer Regierungsrath bei der Rheinschiffabrits-Commission in Mainz, 1823 pensionirt, 1827 am 15. Juni gestorben in Mannheim.

Heinrich Lang: vorher fürstl. leiningischer Regierungsekretär, 1807 Landvogtei-Sekretär in Milttenberg, 1809 Kreissekretär in Wertheim, 1810 als solcher nach Rastatt versetzt, 1819 Kreisrath in Durlach, 1823 in Offenburg und 1828 in Mannheim, 1832 Regierungsrath allda, 1841 Ritter des Jähringer Löwen und geheimer Regierungsrath.

Martin Mors: Oberamtman in Dhengen und tit. Hofrath, 1811 als solcher nach Pfullendorff und 1819 nach Stodach versetzt, 1826 Kreisrath in Offenburg, 1832 Regierungsrath in Rastatt, 1841 geheimer Regierungsrath in Freiburg.

Geheime Finanzräthe:

Karl Ludwig Beger: gebürtig von Menzingen, 1815 Cameralpractikant, 1819 Kreisassessor in Constanz, 1823 Kreisrath, 1824 Domänen-Inspektor in Karlsruhe, 1826 Domänenrath, 1829 Ministerialrath bei der evangelischen Kirchenfektion, 1838 geheimer Finanzrath und vorfischer Rath bei der Hof-Domänenkammer, 1841 Ritter des Jähringer Löwen.

Christoph Friedrich Bernhardt: 1792 bereits Assessor bei der Rentkammer, dann Kammer-rath und Hofkammerrath, 1807 Finanzrath, 1819 geheimer Finanzrath, 1820 am 19. September gestorben in Karlsruhe.

Johann Friedrich Blum: Buchhalter zu Durlach, 1807 Assessor bei der Kammer in Karlsruhe, 1808 Kammerrath, 1810 Kreisrath zu Mosbach, 1811 in Durlach, 1827 Finanzrath in Karlsruhe, 1832 geheimer Finanzrath bei der Oberrechnungskammer, 1836 am 19. Juni gestorben in Karlsruhe.

Christian Ludwig Bürklin: Steuerkommissär, 1813 Steuerrevisor in Offenburg, 1818 Kreisassessor allda, 1822 Kreisrath, 1824 Domänenrath in Karlsruhe, 1837 geheimer Finanzrath, 1838 Mitglied der Oberrechnungskammer.

Matthias Eckardt: Director der Cassen-Commission, jetzt Mitglied der Oberrechnungskammer, 1825 geheimer Finanzrath. (Siehe Directoren.)

Heinrich Ehrmann: 1812 Oberinnehmer in Kislau, 1813 Kreisassessor in Durlach, 1814 Kreisrath in Mannheim, 1822 nach Wertheim versetzt, 1823 wieder nach Mannheim, 1826 Finanzrath beim Steuerdepartement, 1834 geheimer Finanzrath bei der Oberrechnungskammer.

Heinrich Hess: 1805 Scribent in der Amtschreiberei Rheinischbischsheim, 1810 Steuerkommissär, 1813 Kreis-Steuerrevisor zu Freiburg, 1817 Obersteuerrevisor beim Finanzministerium, 1818 Kreisassessor in Constanz, 1822 Kreisrath allda, dann nach Offenburg versetzt, 1826 Finanzrath bei der Steuerdirection, 1836 geheimer Finanzrath bei der Zolldirection, 1841 Ritter des Jähringer Löwen.

Johann Georg Holzmann: ein mit der Pfalz übernommener Diener, 1803 Hofkammerrath zu Mannheim, 1809 Finanzrath in Karlsruhe, 1819 1ter Rath bei der Oberrechnungskammer, 1820 geheimer Finanzrath, 1831 am 14. Juni gestorben in Karlsruhe.

Joseph Lauer: ein mit Bruchsal übernommener Diener, 1803 Hofkammerrath bei dem Hofraths-Collegium in Karlsruhe, 1806 geheimer Finanzrath, 1809 am 23. Januar gestorben in Karlsruhe.

Karl Friedrich Delenheinz: Oberrevisor, 1804 Hofrathsassessor in Karlsruhe, 1807 Kammerrath in Freiburg, 1809 nach Karlsruhe versetzt, 1819 Mitglied der Oberrechnungskammer, 1820 geheimer Finanzrath, 1834 Ritter des Jähringer Löwen und pensionirt.

H. N. Otto: 1806 als fürstl. leiningischer Kirchenrathsdirektor mit der Oberhoheit übernommen, 1808 geheimer Finanzrath, gestorben.

Karl Friedrich Reinhardt: Sohn des Kammerraths Jakob Friedrich Reinhardt, 1805 Rechtspractikant, dann Assessor beim Hofraths-Collegium,